
淡江時報 第 618 期

當選「中華民國大專校院資訊服務協會」首屆理事長 
專訪

 

【記者曹瑜倢專訪】一個甜甜圈10塊錢，一次買10個，老闆有可能會多送一個

，或是只收你90元，這樣的交易模式你一定十分熟悉，但你知道學校在採購電腦設備

或軟體時，也一樣可以有這樣貼心的折扣優惠嗎？這是甫於上月24日接掌「中華民國

大專校院資訊服務協會」的本校資訊中心主任黃明達最新的一項任務。

 

 

 

本校管理科學研究所畢業的黃明達，目前是資管系教授並身兼資訊中心主任多年，他

過去在審閱其他學校的資訊預算時，便發現有某所學校的學生人數僅有淡江的五分之

一，但採購相同的資訊設備，在經費上卻高出本校兩倍，內心十分感慨，成立協會的

念頭已經悄悄滋長。

 

 

 

而去年12月行政院金融監督管理委員會規定今年元旦開始，各校學生證就不能結合金

融卡功能，對各校造成程度不一的影響，也與各校e化的走向有所牴觸，導致各校有

不同於金管會的聲音出現。為此各校資訊中心主管相互溝通產生成立協會的共識，經

過半年多的運作，終於在包括教育部電算中心主任郭耀煌及台大、清大、台師大及文

化等共77個公私立大專校院的資訊主管的支持下誕生。

 

 

 

「中華民國大專校院資訊服務協會」，在台灣資訊業界是個創舉，黃明達以專業的形

象及活絡的人脈，被推選為第一屆的理事長，黃明達笑著說，協會的成立日後定會造

成一股風暴，他這幾天就接到了許多知名廠商，如IBM……等的詢問電話，未來不僅

在採購資訊軟體上發揮集體力量，並將會針對官方資訊發展政策提出建言，同時服務

各級學校，並建立知識分享平台。

 

 

 

黃明達目前最想做的，就是能達成學校、廠商、學生三贏的局面。他說：「團結力量

大！如果把160多所大專院校都結合起來，那麼未來各校購買電腦配備時，先行與國

內外資訊軟硬體大廠進行議價協商，能夠談的底線就越大，甚至請他們把軟體免費送



給我們！」他希望未來能以更少、更實惠的經費，來取得各校需要的軟硬體，也讓學

生能享有更多的資源。

 

 

 

資訊是大專院校最不能缺少的必備條件，這是黃明達十分強調的一點。他談到：「會

員與會員間一定要有共識，這樣才能使彼此之間有默契，定位才會更清楚。」對於剛

成立的學校所能獲得的資源較少一事，他希望將來可以透過這個協會的力量，使這些

處於較弱勢的學校，能夠與其他擁有更好設備的大學互相交流，因為藉由技術交流及

互相參觀，彼此才會有更多學習、進步的空間。

 

 

 

黃明達對於協會未來的走向已有個明確的輪廓，他說：「首先，今年最重要的事，就

是做出協會的整體定位，並努力將協會成員擴及至全國一百六十所大專校院，屆時一

年近二十億元的預算，將有與國內外資訊軟硬體大廠議價的能力。而明年正式運作時

，最想合作的大廠，當然就是MICROSOFT囉！」黃明達有信心地說。被大家選出來擔

任理事長，就要為這個協會盡心力，他將會運用在業界的人脈，還有自己所學的專長

，努力地朝設定目標邁進，將來若是這個協會進行順利的話，他也希望高中以下的學

校都能效尤，使台灣的資訊化真正普及。
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